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DISTRETTO 204 PHF ITALIA 

International Inner Wheel 

Negli spazi  dell’ Istituto sorto alla fine dell’Ottocento per l’accompagnamento, la preparazione e la 
formazione dei non vedenti,  nella grande Sala Barozzi recentemente restaurata, che, a sostegno 
dell’Istituto viene destinata anche ad Eventi esterni, si è svolta la Cerimonia del Passaggio del Collare tra 
Presidenti in carica e Presidenti Incoming  e tra Governatrici del Distretto 204. Prima della cena, per chi lo 
avesse desiderato, è stato possibile sperimentare il Percorso  al buio. Un percorso che si compie in totale 
assenza di luce, accompagnati da esperte guide non vedenti. Un viaggio di oltre un'ora nella completa 
oscurità che permette di sperimentare un nuovo modo di “vedere”, un percorso guidato al buio ove 
provare difficoltà e sensazioni di chi al buio vive. Ci si affida al tatto, all'udito, all'olfatto e al gusto per 
vivere un'esperienza straordinaria, dove i ruoli si invertono e le barriere si abbattono. Nello spirito dell' 
Inner Wheel, anche in questa occasione, non è venuta meno l'attenzione all'esperienza umana, uno 
spunto per uno scambio arricchente di esperienze, la nostra e quella dei meno fortunati che molto hanno 
da insegnare e comunicare.  
La voce della bravissima artista,  pianista e cantante Silvia Zaru, la sua profonda ed eccezionale musicalità, 
la sua straordinaria capacità interpretativa hanno dimostrato quale eccezionale passione nel comunicare 
può spingere chi in qualche modo ne è limitato a superare le barriere per giungere all'eccellenza.  

 

 

 

 

 

 

 

 

La governatrice Ettorina Ottaviani e il Governatore del 

Distretto 2040 Rotary International , Giulio Koch con i 

rispettivi consorti , davanti al manifesto che illustra il “Dialogo 

nel buio”   

Consorti consorti  

Il Governatore incoming del Distretto 2040 Rotary International , 

Roche con la consorte e la Past Governor    Alessandra Faraone 

 

La presidente Nazionale Giulia Rampino con la 

Governatrice Distretto 204  2011 – 2012 Lella  Bottigelli 

Paola Lagorara Rappresentante Nazionale e Natascia Passarini  

Immediate Past President  Consiglio Nazionale  con il Governatore  

Giulio Koch 



 

                                                                                
 

 

 

 

Serata ricca di significati 

che ha coronato il cammino di 

questo anno da Governatrice di 

Ettorina Ottaviani,  

che, con viva commozione, 

ha ricevuto la  

Paul Harris Fellow  

dalle mani delle sue Presidenti. 

 

  



 

               

               

   

   

               

 

La cerimonia del 

Passaggio del collare  

tra le Presidenti  

dei Club del Distreto 204  

ha costituito il momento 

culminante della serata.   

Pronte le 'nuove', con emozione, 

ad iniziare il lavoro  

del prossimo anno;   

in un clima gioioso,  le Autorità, 

Delegate e Socie presenti  

hanno rivolto loro  

gli auguri 

 più solidali ed affettuosi . 

 

 

 

 



 

    

 

                                                                                 

                                                                                 

                                                                                  

                                                                                                                                                                                                                                                                       

                                                                                         
 

 

 

 

 

 

 

   

 

Per concludere , il Passaggio del collare tra le Governatrici 



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

L’armonia, l’amicizia, il rispetto per le regole e la capacità di collaborare sono state riaffermate 

dalla nuova Governatrice come i valori cardine della nostra associazione. 

 

 

Il canto conclusivo di Silvia Zaru 



 

28  maggio 2011 , Milano, Hotel Michelangelo 
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L’Assemblea si è aperta secondo l’uso come previsto dal programma riportato più sopra. 

Le delegate presenti rappresentavano la quasi totalità del Distretto 240. 
 

Dopo l’indirizzo di saluto delle autorità e la verifica del quorum necessario alla validità 

dell’Assemblea si è entrati nel punto focale: le relazioni e gli interventi delle Autorità e delle Officer 

in carica, seguiti dagli interventi con domande delle  delegate dei     Club, che essendo stato rispettato 

l’ordine del giorno, hanno avuto la possibilità di esprimere appieno il pensiero proprio e del Club e di 

ascoltare risposte chiare ed esaurienti. 

Ampio spazio è stato dedicato al commento alla nuova modello di Formazione che la Governatrice ha  

voluto: “a domicilio”. Pareri molto favorevoli sono stati espressi da Autorità e socie delegate che 

hanno esposto, su invito di Ettorina, l’esperienza propria e del Club che rappresentano.  

A ciascuna socia formatrice la Governatrice ha consegnato una pergamena a ricordo dell’impegno e 

della passione messe nello svolgimento di questo compito. 

 



 

 

Nella foto le  Formatrici: Ada Cova, Magda Vigorelli, Rossana Rizzo, Luisa Vinciguerra, Giulia Chiappa, Clara Fangaresi, 

Paola Cappetti, Annamarina Moretti.  

Del gruppo delle undici socie Formatrici mancano:  Silvana Moi, Carla Radic e Gabriella Rocca. 

 

II° ASSEMBLEA DISTRETTUALE 

RELAZIONE CONCLUSIVA 

Anno Sociale 2010-2011
 
 

Milano 28 maggio 2011  

 

Care amiche, autorità, delegate, socie tutte,  

 

ho sempre avuto ben presenti nella mente e nel cuore le motivazioni che mi hanno indotto a 

candidarmi alla carica di Governatrice per l'anno in corso e che durante tutti questi mesi non mi sono 

mai venute meno: trasmettere alle socie, con l' entusiasmo che mi sosteneva, l' attiva partecipazione 

al nostro Inner Wheel, essere di stimolo alle amiche per una convinta adesione alla vita del Club 

proprio come il Motto Internazionale quest'anno ci chiedeva. Mi ripromettevo di essere accanto ai 

Club, come amica, condividendone, quando possibile, iniziative ed intenti, andando incontro alle 

loro esigenze, sostenendoli nella necessità. Ogni mio sforzo in questo anno è stato compiuto in 

questa direzione e gli importanti obiettivi Distrettuali che mi prefiggevo sono stati pensati a questo 

scopo: la formazione sia di base a “domicilio” presso i Club che specifica - i numerosi eventi 

Distrettuali tra cui la Festa di Natale, la prima in calendario - l'espansione interna in ciascun Club 

indispensabile per crescere e rinnovarsi e quella esterna, - la comunicazione sempre più necessaria 



 

per una informazione rapida ed efficace. Nutrivo la speranza che le socie avrebbero capito le mie 

motivazioni e avrebbero contribuito con il loro sostegno a realizzare quanto avevo in animo. Hanno 

dimostrato di apprezzare quanto loro proposto partecipando con grande affluenza ai vari incontri e 

momenti Distrettuali, sostenendomi sempre con il loro affetto, in egual misura ricambiato.  

Questo ha reso il mio impegno meno gravoso, il mio cammino non solitario. Ringrazio di cuore le 

componenti generose del mio CED che hanno fatto proprie le varie iniziative impegnandosi 

convintamente a sostenerle e realizzarle. Ogni amica, ciascuna nel proprio ambito, ha agito al meglio 

delle proprie possibilità, in leale servizio e dedizione. A loro porgo la mia profonda gratitudine, la 

mia amicizia, la mia riconoscenza. Ed ora vediamo nel dettaglio gli obiettivi e gli eventi 

Distrettuali. 

 

FORMAZIONE 
 

 La formazione è un importante compito che la Governatrice deve adempiere. Il convincimento che 

la Formazione sia la soluzione più efficace per qualificare le socie rendendole più consapevoli della 

loro appartenenza e in grado di operare al meglio nell'ambito del Club mi ha portato a ripensare ai 

tradizionali corsi formativi che pur tenuti da preparate e competenti formatrici, rimanevano 

inaccessibili a tante socie!  

 

FORMAZIONE DI BASE A” DOMICILIO” 

 

Ha preso così avvio nel nostro Distretto 204 l'importante ed innovativo progetto di Formazione di 

base a “domicilio “ che ora, proprio seguendo il nostro esempio, verrà applicato anche in altri 

Distretti dell' Inner Wheel Italia e che tanta curiosità ed interesse suscita anche tra le amiche 

straniere! Pensato, come accennato, per ovviare alla scarsa partecipazione delle socie ai tradizionali 

corsi formativi, il Progetto si è avvalso della collaborazione volontaria e generosa di 11 socie 

Formatrici e di 5 Formatrici di supporto. La fase preparatoria è stata lunga ed impegnativa. In 

numerosi incontri si sono stabiliti i criteri da seguire, il materiale da consultare, gli argomenti da 

trattare. Quest' anno si è voluto dedicare una particolare attenzione al “ Club”, che è la realtà più 

vicina a tutte le socie. Per i 2 successivi, invece, se, come mi auguro, tale formula verrà mantenuta, si 

metterà in programma l'approfondimento sugli altri organi che compongono il sistema Inner Wheel 

quali “il Distretto”, il” Consiglio Nazionale”ed il “Board”. Un progetto senza dubbio complesso ed 

impegnativo, a lungo termine, che necessita di continuità. Un progetto che coinvolgerà anche le 

prossime Governatrici, i prossimi Comitati Esecutivi. Un progetto da monitorare apportando tutte le 

modifiche necessarie a migliorarne l'efficacia, con l'unica condizione che ci sia convergenza sugli 

obiettivi prefissati: 

 - avvicinare tutte le socie alla Formazione - utilizzare le socie esperte che sono patrimonio del  

   nostro Distretto, Il Notiziario del Distretto 20  

- permettere a chi lo desiderasse di raggiungere una qualificata esperienza in materia e maturare la 

  preparazione necessaria per diventare a sua volta Formatrice.  

Solo alla fine di questo anno sociale sarà possibile predisporre una relazione complessiva su questo 

nuovo modello formativo che tenga conto delle valutazioni delle Formatrici e della risposta delle 

socie, quantificandone anche la presenza già da ora, comunque, soddisfacente e superiore alle 



 

 

aspettative. Le valutazioni saranno utili per assegnare al progetto formativo, ora sperimentale, una 

veste definitiva e renderlo un appuntamento fisso nei palinsesti dei Club per gli anni a venire, 

indispensabile strumento di approfondimento e di crescita per i Club.  

 

FORMAZIONE SPECIFICA 

 

La Formazione specifica che il Distretto organizza da anni per formare i nuovi quadri è un 

appuntamento consolidato. Anche quest'anno nel mese di giugno le Officer ed i Membri del Distretto 

si impegneranno a tenere Workshop formativi specifici alle socie che assumeranno cariche nei nuovi 

esecutivi dei Club con incontri già in parte concordati.  

 

 

COMUNICAZIONE 
 

Comunicazione, Informazione e Formazione sono tematiche sempre più collegate e connesse, anche 

per via di tutti i nuovi strumenti che la tecnica ci fornisce che aiutano a partecipare in tempo reale 

documenti, messaggi, pensieri, eventi, immagini.  

E' stata mia cura durante tutto l'anno di tenere costantemente informate le socie di tutto 

quanto avveniva nel nostro Distretto con frequenti comunicazioni, rendendole partecipi dei 

tanti messaggi inviati da più organismi, dei progetti avviati, della loro realizzazione, dei 

risultati conseguiti sia attraverso i documenti ufficiali inviati ai Club sia attraverso le lettere 

mensili in apertura del notiziario Distrettuale, un appuntamento al quale mi sono sempre 

attenuta.  

Negli anni il Notiziario è diventato una pubblicazione sempre più accurata e ricca di notizie, uno 

strumento informativo importante delle attività del Distretto e del Club. L'ampiezza della 

pubblicazione, l'elevato numero di pagine con illustrazioni e fotografie ne rendono difficoltosa la 

stampa e la diffusione per chi non ha la mail. A tal fine, oltre ad adoperarsi per recapitarlo a tutte le 

socie, consiglio di stamparne un paio di copie e di mostrarlo 

alle socie durante le Assemblee di Club. Sempre in crescita 

nel nostro Distretto il numero delle socie informatizzate. 

L'uso dei moderni mezzi di comunicazione non dovrà 

comunque sostituirsi mai ai contatti umani che devono 

essere sempre mantenuti e che svolgono un'importante 

funzione sociale nel Club. Indispensabili per mantenere o 

stabilire rapporti di amicizia tra le socie contribuiscono al 

buon funzionamento della vita nel Club. A tal fine anche 

inviare il cartaceo alle socie sprovviste di mail è un modo per relazionarsi con loro. I Club 

diffondono i loro bollettini, veramente ben fatti, alle tante Associazioni del Territorio in cui operano 

per diffondere all'esterno l'informazione e l'immagine della nostra Associazione, sempre in crescita.  

 

 

 



 

ESPANSIONE 
 

Grande cura è stata riservata anche quest'anno all'Espansione sia interna ai Club che esterna. 

Personalmente sento molto la responsabilità per questo delicato ed importante compito che anche 

molti Club condividono e per il quale si impegnano attivamente, come dimostrano le numerose 

ammissioni che si sono registrate durante tutto l'anno e che tuttora continuano. Le dimissioni, 

insieme alle numerose perdite di tante care socie, sono momenti dolorosi ai quali il Club deve far 

fronte e reagire, proseguendo con maggior vigore verso nuove mete, non tralasciando mai cura ed 

attenzione alle socie che hanno fatto scelte differenti, i rapporti umani vengono prima di tutto. Si 

sono decise iniziative di sostegno a Club in carenza di organico, ricercando, in diversi incontri, 

soluzioni e rimedi. E' importante che il Distretto sostenga i club in questi frangenti. Di contro siamo 

altresì convinte che sia il Club a dover trovare in se stesso le motivazioni per proseguire e per 

crescere e che solo con la reale volontà e con l'impegno convinto di tutte le socie le difficoltà si 

possono superare. Per quanto riguarda l'Espansione esterna un importante contatto è stato avviato 

con l'incoming Presidente del Rotary Club Saronno, per futuri e possibili incontri con le mogli, le 

madri, le sorelle, dei soci rotariani. Novità si prospettano anche nel Distretto Rotary 2030 e ci 

aspettiamo fiduciosi che queste aperture siano preludio per possibili nuovi scenari.  

 

EVENTI DISTRETTUALI 
 

 Il 2 Ottobre 2010 a Milano, Hotel Michelangelo, si è tenuta la I° Assemblea Distrettuale  

Ben 75 Delegate e numerose socie hanno seguito con attenzione i lavori Distrettuali. Raccogliendo le 

loro richieste dedicheremo, in questa Assemblea, più tempo agli interventi di Delegate e socie, 

inoltre inviando alle Delegate relazioni conclusive o sintesi di esse delle varie Officer del Distretto.  

Il 3 ottobre 2010 ho partecipato a Milano all'Assemblea del Rotary 2040 dove ho potuto illustrare 

principi e linee guida della nostra Associazione che cammina in parallelo con la grande famiglia del 

Rotary.  

Il 20 ottobre 2010 ho partecipato a Milano all'Assemblea degli Amici del Cam. Dagli interventi e 

relazioni le informazioni sull'imponente opera da loro svolta in favore dei minori disagiati, con tanti 

ringraziamenti ai Club del nostro Distretto per il sostegno generoso. 

Il 29 novembre a Milano si è tenuta la Prenatalizia del Distretto. Articolata su diversi momenti la 

Giornata Distrettuale ha avuto una grande partecipazione di socie, più di 200, da tanti Club del 

Distretto.  

Agli incontri programmati per l''Inner Day in giorni diversi ho potuto essere presente.  

A Torino, a Milano ed a Monza, incontrando i Club della città e del territorio ho ricordato alle 

numerose partecipanti l'importanza di dedicare un service anche piccolo alla celebrazione di questa 

festa, che unisce tutti i Club del mondo, come ci ha chiesto la Presidente Internazionale Helene 

Foster che nel 1970 ideò per prima questo evento.  

Il 23 gennaio, per la ricorrenza del trentennale della fondazione del Distretto 210, ho inviato, non 

potendo partecipare di persona, alla Governatrice Bianca De Stefano una mia relazione, da lei 

richiesta, sulla fondazione del Distretto 204. 

A Torino, il 6 aprile, il Distretto ed i Club si sono ritrovati per i festeggiamenti dell'Unità d'Italia, per 

un evento Distrettuale, molto partecipato, nel quale l'arte e la storia del periodo risorgimentale hanno 



 

coinvolto 190 socie in una giornata veramente memorabile!Grazie ancora alle socie del Club Torino 

per l'organizzazione !  

Il 2 maggio a Milano si è tenuto l'ultimo evento Distrettuale,” L'abito come Comunicazione” per 

coinvolgere le ISO dei Club stranieri gemelli o contatto in un evento che attua la III finalità del 

nostro Statuto, la Comprensione Internazionale . L'alto numero di partecipanti calate nell'atmosfera 

ovattata e glamour delle case di moda e dei costumi d'altri tempi hanno reso questo evento unico e 

magico.  

L'8 maggio a Trento ho festeggiato insieme alla Segretaria Distrettuale Gianna Vacirca la Presidente 

Internazionale Pallavi Shah in visita in Italia. Durante l'incontro organizzato dal Club Trento 

Castello, presente la Presidente Internazionale, è stato ufficializzato il Contatto con il Club Torino 

Castello, rappresentato dalla Presidente Carla Gobbi e da alcune socie del Club. Auguri ai 2 Club per 

importanti collaborazioni future!  

Dall'11 al 15 maggio a Roma la N. C. ha impegnato delegate da tutti i Distretti dell'Inner Wheel 

Italia nell' importante consultazione dalla quale uscirà, dopo l'approvazione dal Board, il nuovo testo 

sui Regolamenti che entrerà in vigore il prossimo anno.  

 

 

COMPLEANNI DEI CLUB 

 
15° CLUB GENOVA OVEST  

20° CLUB PIACENZA  

30° CLUB MILANO  

25° CLUB MILANO CASTELLO  

25° CLUB VARESE                                      A tutti la mia presenza! 

 

 

NOTIZIE GENERALI 

Dal mese di settembre a tutto gennaio si sono svolte le visite ai 41 Club del Distretto, I Club sono 

dinamici ed attivi e dedicano grande cura alla realizzazione dei service ed alle iniziative, tutte 

meritevoli di nota. Dal mese di febbraio a tutto marzo si sono svolti nei Club le votazioni per i 

rinnovi degli esecutivi del Board, del Consiglio Nazionale, del Distretto e dei Club. Tutto si è svolto 

regolarmente, gli esecutivi dei Club per l'anno 2011-2012 sono stati inviati nei tempi stabiliti alla 

Editor Nazionale per la pubblicazione sull'annuario. 4 sono le Assemblee del Consiglio Nazionale a 

cui partecipo a Roma come Governatrice del Distretto 204. 

I CED che si sono susseguiti durante tutto l'anno 2010-2011 saranno 9 alla fine di giugno. A 4 di 

questi incontri sono stati invitati a partecipare i membri delle Commissioni per l'Espansione e per il 

Servizio Internazionale.  

 

 

 



 

SERVICES 
 

I Services che questo anno sono stati proposti ai Club sono stati: il progetto Internazionale “Unicef 

Global Education Program for Girls in Bolivia”, il Service Nazionale in favore dell'Aquila, il service 

per Matilde, istituito per finanziare un ricercatore abile nell'Istituto Europeo Oncologico di Milano in 

ricordo della grande amica e socia Matilde Calenzani, il Service Rotariano “Keys for a Cause” in 

favore della Polio Plus. I Club hanno risposto con generosità!  

 

CONCLUSIONI 
 

Care amiche, in queste pagine l'ingente mole di lavoro che ho affrontato in questi mesi. La 

Formazione a domicilio ne è il punto centrale e se l' idea semplice, facilmente applicabile che vi ho 

ampiamente illustrato sarà efficace e darà i frutti che ci attendiamo, tutti i Club ne trarranno 

beneficio. Il progetto che non si esaurirà alla fine del mio mandato ma continuerà anche nel futuro, 

può rappresentare il punto di partenza per un vero rinnovamento della nostra Associazione! 

 

 Vi ho dedicato il cuore, la mente, il mio tempo, tante energie.  

Dopo il meritato riposo nell'anno che verrà non mancherò di essere presente tra le socie e di aiuto 

alla Governatrice ed al futuro CED. A loro rivolgo gli auguri più affettuosi di buon lavoro!  

Grazie a tutte le socie per l'attenzione! 

Ettorina 

 

 

 

 


